

Frauenvertretung im Parlament

Steter Tropfen...

Politik wiederholt sich und was heute wichtig und aktuell erscheint, war es oft auch früher schon. Année Politique Suisse macht diese Repetitivität von Politik sichtbar und die seit 1965 bestehende Chronik zur Schweizer Politik legt Wurzeln heutiger Entscheidungen frei.

Ein aktuelles Beispiel ist die Forderung nach gleichberechtigter Vertretung von Frauen im Nationalrat. In der letzten Wintersession wurden [zwei parlamentarische Initiativen](#) Kälin (gp, AG) und Grossen (glp, BE), die eine ausgewogene Vertretung der Geschlechter auf Wahllisten gefordert hätten, abgelehnt (mit 114 zu 80 bzw. 109 zu 83 Stimmen).

Diese Forderung ist nicht neu. Wann wurde sie bereits einmal gestellt?

- a. 1971
- b. 1990
- c. 2004

Die Auflösung finden Sie am Ende der nächsten Seite...

Die richtige Antwort ist **b) 1990**.

Knapp 20 Jahre nach Einführung des Frauenstimmrechts wurden einige Vorstösse für eine bessere Vertretung der Geschlechter in den Bundesbehörden eingereicht. Darunter waren auch Forderungen für Quoten – allerdings erfolglos. [Mehr Informationen dazu finden Sie bei Année Politique Suisse.](#)